



# Vincentian Solidarity Office

Bulletin de Mai 2023

## Construire la solidarité pour l'éducation pré-scolaire en Papouasie-Nouvelle-Guinée

La Papouasie-Nouvelle-Guinée, un pays insulaire d'Océanie, n'offre pas d'éducation pré-scolaire à ses enfants. En 2015, les communautés pauvres de la Paroisse St. John's, dans l'ouest du pays, ont décidé d'assumer elles-mêmes cette responsabilité. La Paroisse, sous l'égide des Missionnaires Vincentiens de la Province d'Indonésie, a mis en place l'école maternelle Yenkenal - un programme d'école maternelle provisoire pour les enfants âgés de 4 à 6 ans dans les villages de Yenkenai, Matkomnai et Dande.

Ce programme a permis de préparer les élèves à entrer à l'école primaire et de leur inculquer les valeurs catholiques. Après avoir mené à bien ce programme pendant quatre ans, les membres de la communauté ont souhaité disposer d'un meilleur bâtiment pour dispenser les cours. Un environnement plus sûr et plus spacieux qui leur permettrait d'accueillir encore plus d'enfants.

*Photo de droite : le bâtiment terminé et le réservoir d'eau.*

*Ci-dessous : Cérémonie d'ouverture*

Avec l'aide de VSO, ils ont pu construire un nouveau bâtiment comprenant deux salles de classe et deux bureaux pour les enseignants. Ils ont également installé un réservoir d'eau en gallon de 5 000 litres pour l'école.

Le 27 mars 2023, une cérémonie d'ouverture et de bénédiction a été organisée en présence des enfants, des parents, des membres de la communauté et de quatre Pères Vincentiens résidents. Le nouveau bâtiment leur permet de développer le programme et d'atteindre plus d'enfants. Le bâtiment sera également mis à la disposition de la communauté paroissiale pour des formations et des réunions.



### Notes du père Joël sur la solidarité

#### L'extensibilité de la solidarité

Du point de vue de la construction de la solidarité, viser des "économies d'échelle" n'est pas une idée farfelue.

Envisager de fixer des "jalons de solidarité" clés, se soucier des lacunes, relier les chaînons manquants, et il n'y aura pas d'autre voie que celle du progrès.

Voies de développement : la subsidiarité au service de la durabilité

#### Développement des projets

- Des projets "pastoraux" aux programmes "sociaux" en passant par les processus de "développement"
- Des services axés sur les besoins aux réponses basées sur les problèmes, en passant par les programmes de justice sociale
- Du bien-être social à la transformation sociale

#### Cadre de développement

- De l'approche humanitaire à la promotion de l'auto-assistance au cadre de développement intégral
- Des "micro-projets" aux "projets catalyseurs" jusqu'au "changement systémique" (échelle d'impact systémique)
- Des initiatives locales aux objectifs de développement durable

#### Relations avec les donateurs

- De la subvention des donateurs à la gestion des subventions, en passant par le partenariat financier
- De la distribution de fonds internes

*Suite à la page 2*

Vincentian Solidarity Office | 500 East Chelton Avenue | Philadelphia, Pennsylvania 19144 | USA  
Telephone: +1 215-713-3998

Notre objectif : aider la Congrégation de la Mission à mobiliser des ressources pour l'évangélisation et le service des pauvres.

Comment nous contacter:

Fr. Joel Bernardo, C.M.  
Executive Director  
Email: jbernardo@cmphlsvs.org

Lauren Lynch, Project Manager  
Email: llynch@cmphlsvs.org

Regina Rossi, Executive Assistant  
Email: rrossi@cmphlsvs.org

Jill Witmer Sinha, Report Manager  
Email: jwsinha@cmphlsvs.org



Vincentian Solidarity Office

www.cmglobal.org/vso

[Cliquez ici pour offrir un cadeau en soutien à nos projets](#)

## Semer la graine de la résilience au Honduras

L'école agricole Virgen de Suyapa à Laguna de Tembladeras, San Pedro Sula, Honduras, est une mission de la Province espagnole de Saint-Vincent-de-Paul. L'école secondaire est fréquentée par des garçons et des filles, âgés de 15 à 23 ans. Ils sont enfants d'agriculteurs et viennent de zones agricoles proches de l'école.

Dans cette école, des leçons pratiques relient l'éducation des élèves à la communauté. Dans le cadre de l'un de ces projets, les élèves apprennent à traiter les graines de légumes jusqu'à ce qu'elles germent, puis à vendre les semis à la communauté. Les ventes de semis sont devenues très populaires auprès de la communauté. La demande est

forte. Un projet de VSO a donc contribué à la construction d'un nouveau bâtiment pour traiter, abriter et vendre les semis.

L'école d'agriculture fait germer des graines de persil, de céleri, de betterave, de poivron, de carotte, de chou et d'oignon. Le produit de la vente des plants permet de couvrir les frais de fonctionnement de l'école. Le nouveau bâtiment améliore les conditions, la qualité et le processus de culture des plantes.

Non seulement les élèves reçoivent d'excellentes leçons pratiques dans le cadre de ce projet, mais les besoins croissants de la communauté en matière de plantes sont satisfaits, ce qui contribue en fin de compte à améliorer leur sécurité alimentaire.



En haut : plantation de graines

En bas : plants prêts à être vendus



Premier goût de l'eau fraîche

### Suite de la page 1

aux donateurs ecclésiastiques au marché des donateurs traditionnels de l'octroi de subventions à la gestion des subventions

- Coopération au développement

Rôles et services intermédiaires de VSO

- De l'accès aux subventions en facilitant les liens
- A l'appui technique par le biais de services de tutorat
- A l'autosuffisance grâce à des processus d'habilitation

## Exploiter le droit communautaire à l'eau potable en Haïti

L'accès à l'eau potable est l'un des besoins les plus fondamentaux de la vie humaine. Les habitants de la Paroisse Sainte-Anne à Cornillon, Ca-Eli, Thomazeau, en Haïti, n'ont pas d'eau potable en abondance à proximité. Ils doivent marcher plusieurs kilomètres pour aller la chercher et la ramener. Il n'y a pas d'infrastructure dans cette partie d'Haïti. Ils sont loin de la ville. Les habitants

de la Paroisse ont tous convenu qu'ils pouvaient participer aux travaux nécessaires à la construction d'un puits. Cependant, une aide extérieure était nécessaire pour le réaliser. Les Vincentiens locaux ont demandé l'aide du VSO pour acheter la pompe et le reste de l'équipement. La marche pour aller chercher de l'eau est désormais beaucoup plus courte.



Début des travaux sur le puits

Le VSO est reconnaissant aux donateurs et aux agences qui rendent notre travail possible, notamment:

Franz Foundation;  
Province de l'est des États-Unis de la Congrégation Mission;  
Province de l'ouest des États-Unis de la Congrégation Mission;

Province de la Nouvelle-Angleterre des États-Unis de la Congrégation de la Mission;  
La Famille de Rivera ;  
GS Gives;  
Les Provinces et Maisons de la Congrégation de la Mission qui contribuent au Fonds;  
Donateurs américains;  
Et les donateurs de VIMS pour leur soutien



[www.VIMS1617.org](http://www.VIMS1617.org)